

Magalie Stiverne



Une amie personnelle, née en 1973, mariée le 6 octobre 1991, veuve de professeur Emmanuel Jean Louis, madame Magalie Stiverne, avocate militante Québécoise noire d'origine haïtienne, est décédée à l'âge de 47 ans. Elle était la fille de la défunte Marie Michelle Isidore et de monsieur Jean Sadrac Stiverne. Elle laisse dans le deuil Malika, une fille de 15 ans, Malaya, une fille de 10 ans, Obi, un garçon de 7 ans, ses frères et sœurs sont Samuel, Sadia et Jackie.

C'était une femme très spirituelle qui priait cinq fois par jour comme le font les musulmans pratiquants.

Les chansons en créole haïtien qu'elle a choisi pour ses adieux reflètent sa solidarité avec les pauvres et sa fierté de ses origines afrodescendantes. Le chant de Magda Bazile en est un témoignage, le son du tambour aussi.

Maître Paquet, maître Doy, maître Boldon sont tour à tour venues témoigner de son humanisme et de son sens du devoir, de sa joie communicative et de ses talents de plaidier et de stratège.

On peut voir sur la photo présentée aux funérailles combien elle était belle avec de grands yeux qui brillaient de joie de vivre.

J'étais si peiné, il m'a fallu quelques temps afin de pouvoir écrire cet article. La COVID m'a volé mon amie, Me LYDIE Maga-

lie Stiverne, aussi connue sous le nom de Magalie X ou encore Lady Mag.

Veuve depuis 2015, Lydie Magalie était une brillante avocate sensible aux causes qui touchent particulièrement les enfants et l'immigration. Elle répondait toujours présente pour aider et représenter ceux qui étaient dans le besoin. Ses collègues racontent dans la vidéo comment elle avait fondé son propre cabinet d'avocat et était devenue la présidente de BMI, coaching d'affaires.

Sa cousine a raconté comment l'idée de devenir avocate a germé dans sa tête lorsqu'elle accompagnait sa mère lors de ses recherches de logements. Quand elle avait vu comment on les traitait avec haine et mépris sans raison, elle a juré de se lancer en droit à la fin de ses études collégiales pour défendre les personnes qui se faisaient traiter de la sorte injustement à cause de la couleur de sa peau. Elle s'est aussi mariée avec Emmanuel parce qu'ils avaient vécu des expériences similaires et se sont convertis à l'islam pour ces mêmes raisons. Cependant, ils étaient critiques envers les religions en général. De là vient l'idée de faire célébrer ses funérailles par un pasteur dont ils partageaient les vues, docteur Jean Fils-Aimé.

Nous lui avons rendu hommage samedi le 23 octobre 2021 comme suit: EXPOSITION de 10 h-13 h au Salon funéraire RENAISSANCE

3961 boulevard Robert (coin Pie IX), Montréal, (Québec)
INHUMATION à 14h30
Jardin URGEL BOURGIE
8145 Chemin Chambly, St-Hubert, (Québec).

Vous pouvez visionner l'événement en allant sur You Tube et en cherchant :

Célébrons la vie et l'œuvre de Me Lydie Magalie Stiverne - YouTube

Le Journal communautaire Le Monde offre ses sincères condoléances à toute la famille et aux proches de Me Lydie Magalie Stiverne. Elle était entrée très jeune à Montréal avec ses parents.

Dans la vidéo de l'hommage qu'on lui a rendu dans le quartier Saint-Michel, on peut voir sur You Tube, les images de ses photos de famille, son mariage, ses randonnées en mer lors de ses vacances, ses photos de famille. La cérémonie a été présidée par le docteur, Pasteur Jean-Fils Aimé bien connu pour ses émissions sur You Tube intitulées Lumière sur Le Monde.

Dans la vidéo, on peut voir et entendre sa cousine Fabienne Alexandre, ses amis et plusieurs de ses collègues toute origine confondues venir raconter combien elle était brillante et créative.

Magalie X a planifié la cérémonie dans ses moindres détails. Contrairement à ce que raconte certains journaux à sensation, elle morte avec toute sa lucidité. Elle est restée professionnelle et méticuleuse jusqu'au bout. Elle avait étudié en sciences politiques à l'Université d'Ottawa puis à l'Université Concordia avant d'entreprendre des études en droit à l'Université McGill.

Elle m'a texté le 24 septembre pour me dire qu'elle allait à l'hôpital en urgence parce qu'elle respirait avec difficulté. Elle est morte le 27 septembre alors qu'elle se sentait beaucoup mieux. Elle m'avait

texté pour me dire qu'elle allait mieux quelques instants avant son décès. Elle avait méticuleusement préparé ses dernières volontés et ses obsèques. Elle habitait sur la Rive Sud de Montréal mais a tenu à ce qu'on célèbre ses funérailles en toute intimité dans le quartier Saint-Michel où elle a passé une bonne partie de sa vie à intervenir auprès des plus vulnérables et les plus démunis de la société montréalaise.

Ses trois enfants de Malika, Malaya et Obi se retrouvent désormais sans leurs parents biologiques mais avec leur grand-père maternel, leurs oncles et tantes, leurs cousins et cousines et toutes les personnes qu'on a vues aux obsèques. Dans nos familles noires spécialement dans celles de personnes de la trempe des Stiverne et la famille s'étend bien au-delà du cercle père mère enfant. Ces jeunes québécois d'aujourd'hui perpétueront la tradition.

Magalie X (née Lydie-Magalie Stiverne) et Emmanu-El Djehouthi Thot (né Emmanuel Jean-Louis) ont fondé l'organisme panafricaniste et afrocentrique "Union Mondiale du Peuple Noir (Black United World)".

En 2005. L'organisme avait conçu une école communautaire pour les jeunes enfants noirs qui se nommait "l'Institut Per Ankh". L'école a fonctionné à entre 2005 et 2008 à l'ancien CRAES (Centre de Recherche-Action Éducative ET Sociale Multiethnique de Montréal) Les cours et activités socio-éducatives de l'Institut Per Ankh avaient lieu le weekend.

Ses collègues de travail comment elle avait un contact serré avec ses clients qu'elle défendait et considérait comme des membres de sa famille.

Paul-Alexis François